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Fachschaftsratsitzung Physik

Protokoll: Hendrik, Sitzungsleitung: Patrick

23.Oktober 2019

Beginn: 16:30 Uhr

Anwesende: Hendrik, Louis, Patrick

Beschlussfähigkeit: nicht festgestellt

Nächste Sitzung: 30.Oktober 2019 um 16:00 Uhr c. t. in NB 02/174

Seite 1 von 5



Fachschaft für Physik undAstronomie

Tagesordnung

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung 3

TOP 2 Tagesordnung 3

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls 3

TOP 4 Post 3

TOP 5 Berichte aus den Gremien 3
TOP 5.1 FSVK . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 3

TOP 6 Geplantes System zur Zwei-Faktor-Authenti�kation 4

TOP 7 Ersti-Fahrt 4

TOP 8 Papier 4

TOP 9 Vollversammlung 4

TOP 10 Verschiedenes 5

Seite 2 von 5



Fachschaft für Physik undAstronomie

TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung

Patrick wird für die Sitzungsleitung vorgeschlagen.
Hendrik wird für das Protokoll vorgeschlagen.
Einstimmig angenommen.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit Absetzung des TOP 5 angenommen.

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls

Wegen fehlender Beschlussfähigkeit vertagt.

TOP 4 Post

Die Post wurde geholt, es kam ein Plakat, das ausgehängt wurde.

TOP 5 Berichte aus den Gremien

TOP 5.1 FSVK

Hauptthema der Sitzung war die Diskussion über den Antrag bzgl. der Finanzierung
von Ersti-Frühstücken, hierzu soll auch über den unten stehenden Beschlussantrag abge-
stimmt werden. Für die Details der Diskussion wird auf den Rundbrief verwiesen.

Weiter gab es ein Gespräch mit dem Rektorat zu den Folgen des neuen Hochschulge-
setzes. Vonseiten des Rektorats bestehe kein erhöhtes Interesse, Änderungen infolge der
Neuerungen durchzuführen. Jedoch zeichnet sich ab, dass der Senat einen Verfassungs-
ausschuss einsetzen will, in dessen Rahmen neben der Zivilklausel auch studentische In-
teressen betro�en sein sollen, bspw. die Viertelparität oder die SHK-Räte.
Weiterhin würde die Universität aus Kostengründen gerne die bestehende Authenti�kati-
on um eine TOTP-basierte Zwei-Faktor-Authenti�kation ergänzen, um damit langfristig
die chipkartenbasierte Authenti�kation zu ersetzen (hierzu sei auch auf TOP 6 verwiesen).

Es wird demnächst im Studierendenparlament der Nachtragshaushalt abgestimmt, im
Haushaltsausschuss konnten 12.000 Euro für die Fachschaften erreicht werden, die sich
auf Projekte und Fahrten verteilen.

Weiterhin wurde erneut auf die Beratungsangebote des AStA hingewiesen. Es wurde
ein Reader für die Beantragung von Leistungen nach dem Bundesausbildungsförderungs-
gesetz vorgestellt, in diesem Rahmen wurde auch auf die Möglichkeit der Vorausleistung
von Förderung hingewiesen, falls die Eltern nicht zahlen wollen.

Im übrigen wird auf den Rundbrief der Sitzung verwiesen.
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Abstimmung (FSVK)
Bei einem Erstifrühstück/ oder einer Veranstaltung handelt es
sich um eine Veranstaltung deren primärer Zweck Informatio-
nen und/oder Vernetzung von Stidierenden des 1. Fachsemes-
ters ist und bei der Verp�egung gereicht wird. Diese sollen in
Zukunft wieder bezuschusst werden und eine AG areitet ein
oder mehrere Konzept(e) für die Finanzierung aus, über die
dann erneut abgestimmt wird.
Zustimmung Ablehnung Enthaltung Kein Votum

� � � �

Die Fachschaft für Physik und Astronomie stimmtwegen feh-
lender Beschlussfähigkeit mit Kein Votum ab.

TOP 6 Geplantes System zur Zwei-Faktor-Authenti�kation

Es gab eine Sitzung von IT.SERVICES, bei der das geplante System zur Zwei-Faktor-
Authenti�kation vorgestellt wurde.

Bei diesem Verfahren wird für jede Anmeldung ein Einmal-Passwort generiert (Han-
dy/Software), welches dann zusätzlich zu LoginID und Passwort eingegeben werden muss;
das Einmal-Passwort hat eine Gültigkeit von 30 Sekunden.
Zunächst soll ein Testlauf mit ausgewählten Studierenden durchgeführt werden, bevor das
System voraussichtlich Anfang 2020 für alle Studierenden der RUB eingeführt wird. Die
Teilnahme an dem Verfahren ist für Studierende freiwillig, wird aber deutlich empfohlen.
Die Authenti�kation mit der RUBCard wird dort, wo sie derzeit in Verwendung ist, als
Alternative zum Zwei-Faktor-Verfahren zunächst weiterhin angeboten.

TOP 7 Ersti-Fahrt

Es gab ein Tre�en.

TOP 8 Papier

Es herrscht akut ein Mangel an Papier für den Drucker. Daniel P. hat freundlicherweise
ein Paket Papier zur Verfügung gestellt, hierfür wird ihm gedankt.

Es sollte zeitnah neues Papier bescha�t werden, hierzu ist wegen der Anwesenheitssi-
tuation leider keine Beschlussfassung möglich.

TOP 9 Vollversammlung

Louis J wird von Patrick aufgefordert, zu kandidieren, er nimmt die Au�orderung
an.
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TOP 10 Verschiedenes

Wir würden uns über die Ergebnisse der Datenschutzumfrage (siehe Protokoll der Sitzung
vom 15.August 2019) freuen. . .

Die Sitzungen �nden seit dieser Woche immer Mittwochs statt!

Ende: 16:44 Uhr
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